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ACTA No. 08-2020 
SESIÓN ORDINARIA 
CONSEJO DE SEDE 

 
Celebrada por este Consejo en la Sede Regional de San Carlos, el lunes ocho de junio de 
dos mil veinte, a partir de las cuatro y tres minutos de la tarde, de manera virtual debido a 
la orden sanitaria por la Pandemia a causa del Covid-19, con la participación de los 
siguientes miembros de dicho Órgano Colegiado:     
 
Luis Restrepo Gutiérrez Decano 
Eduardo Castro Miranda Represente Sector Docente – Titular 
Bladimir Arroyo Rojas Representante Sector Productivo – Titular  
Leslie Isabel Méndez Naranjo Representante Sector Productivo – Titular  
Donald Zepeda Téllez Representante Sector Docente – Titular 
Luis Carlos Guerrero Vargas  Representante Sector Estudiantil – Suplente  
Glenda Chacón Hernández  Representante Sector Administrativo – Suplente 

 
 

AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN 
 

Ever Leitón Medina Representante Sector Estudiantil – Titular  
Georllinela Alfaro Vargas Representante Sector Administrativo – Titular  

 
AGENDA 

I.  Bienvenida y aprobación de la agenda 
II.  Aprobación del acta ordinaria n°07-2020 

III.  Correspondencia 
IV.  Control de acuerdos 
V.  Seguimiento de la construcción del módulo de aulas, comedor, obras urbanísticas y planta 

de tratamiento 
VI.  Informe del señor Decano 

VII.  Asuntos varios 
 
ARTÍCULO PRIMERO: 

BIENVENIDA Y APROBACIÓN DE LA AGENDA 
Se brinda la cordial bienvenida a los señores miembros del Consejo de Sede, se agradece 
a Dios antes de dar inicio y se agradece la puntualidad. La sesión se realizará de manera 
virtual debido a la orden sanitaria por la Pandemia a causa del Covid-19. 
 
Se somete a votación la agenda. Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente 
acuerdo por decisión unánime:  
 

ACUERDO No 01-08-2020: 
“Aprobar la agenda para la sesión ordinaria  n° 08-2020, de la siguiente manera:  



Universidad Técnica Nacional 

Sede  Regional  de San Carlos  

 

 

 
 
 

 

Página 2 de 12 
 

 
 

AGENDA 
I.  Bienvenida y aprobación de la agenda 
II.  Aprobación del acta ordinaria n°7-2020 

III.  Correspondencia 
IV.  Control de acuerdos 
V.  Seguimiento de la construcción del módulo de aulas, comedor, obras urbanísticas y 

planta de tratamiento 
VI.  Informe del señor Decano 

VII.  Asuntos varios” 
 
ARTÍCULO SEGUNDO: 

APROBACIÓN DEL ACTA  
La señora Glenda Chacón tiene dudas con respecto a la sesión anterior, ya que participó 
como invitada debido a que la señora Georllinela Alfaro titular del puesto sí participó. El 
señor Restrepo explica que en la sesión anterior no podía votar, pero el día de hoy sustituye 
a la señora Vargas quien por motivo de salud está ausente.  
 

El señor Luis Restrepo consulta si hay observaciones al acta anterior. La señora Glenda 
Chacón indica que coordinó las observaciones (de forma) con Laura Alfaro secretaría de 
este Órgano Colegiado. 
 
Se somete a votación el acta ordinaria n° 07-2020, celebrada el 25 de mayo de 2020. Por 
decisión unánime de los miembros del Consejo de Sede que estuvieron presentes en la 
sesión ordinaria n° 07-2020, se toma el siguiente acuerdo: 
 

ACUERDO No 02-08-2020: 
“Aprobar el acta n° 07-2020, de la sesión ordinaria n° 07-2020”. 
 
ARTÍCULO TERCERO: 
 CORRESPONDENCIA   
Se hace mención del oficio DECSSC-224-2020, referente al informe de labores del Decano 
correspondiente al primer trimestre del año 2020, dirigido a la señora Katalina Perera 
Hernández – Rectora a.i. El documento se envió con anticipación a los correos de los 
señores miembros de Consejo de Sede, el cual cuenta con firma digital y se archivará una 
copia (impresa) en el expediente de sesión.  

 
El señor Restrepo aprovecha para recordar que se debe entregar un informe final de gestión 
atendiendo la Directriz DGDH-05-2017.  
 

Toma la palabra la señora Leslie Méndez indica que es la primera vez que entrega un 
informe final de gestión, tiene conocimiento que con la directriz antes mencionada se 
pueden guiar, pero consulta ¿el formato es similar al informe de labores que el señor decano 
entrega a la Rectoría? El señor Luis Restrepo indica que puede guiarse con el informe de 
labores del decano, además recomienda tomar en cuenta la información que Laura Alfaro  
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les hizo llegar con respecto a los acuerdos del Consejo de Sede desde el año 2016 hasta 
el año 2020, en el caso de los miembros del Consejo de Sede se realiza un resumen, ya 
que el tema de control interno, SEVRI, plan de mejoras se refiere a funciones del Decano.  
 

Toma la palabra la señora Glenda Chacón para compartir lo siguiente, hizo lectura de la 
directriz y en ninguna parte del texto se menciona el departamento al que se debe dirigir 
este informe, por lo que realizó la consulta por escrito a la Coordinación de Gestión de 
Desarrollo Humano, quienes le indicaron que debe emitir el original a la persona que le 
suplente y una copia para el expediente de Recursos Humanos. 

 
El señor Eduardo Castro consulta ¿en el caso de la señora Leslie Méndez que no es 
funcionaria de la UTN en cuál expediente administrativo se archiva? El señor Luis Restrepo 
aclara que se debe hacer llegar a la Coordinación de Gestión de Desarrollo Humano en 
todos los casos incluyendo al sector productivo.  
 

La señora Glenda Chacón toma la palabra y aclara que a la suplencia que ella se refiere es 
a las nuevas autoridades, es decir debe entregar el documento a la nueva administración y 
en su caso a la Representante Administrativa Suplente, nuevamente a la a la persona que 
tome el mismo puesto. 
 

Ingresa a la sesión el señor Donald Zepeda al ser las cuatro y once minutos de la tarde, 
aprovecha para comentar con respecto al tema en mención, consultó al señor Mario Quirós 
- Coordinador de Gestión de Desarrollo Humano, ya que había una situación con la fecha 
del documento y la fecha de recibido, el señor Quirós le explicó que este informe es una 
guía para que la persona que tome el puesto conozca las labores que se realizaron durante 
el periodo anterior, además para continuar apoyando desde la representación que le 
corresponde y la fecha límite para la entrega es el 30 de junio de 2020.  
 
ARTÍCULO CUARTO   
 CONTROL DE ACUERDOS  
El señor Eduardo Castro indica que el acuerdo pendiente era la sesión con la Dirección 
General de Administración Universitaria y funcionarios de la Unidad de Ingeniería 
Arquitectura, dicho acuerdo se atendió en la sesión anterior. 
 

Toma la palabra el señor Donald Zepeda, se muestra su preocupación con respecto al 
tanque de agua, ya que probablemente pasará a ser una gestión que le corresponda 
atender a la nueva administración.  
 

El señor Eduardo Castro menciona el oficio DECSSC-205-2020 enviado a la Dirección 
Financiera, donde se hace referencia de la necesidad de ¢75.000.000 para la compra el 
tanque de agua ¿se ha recibido respuesta? El señor Luis Restrepo  contesta que no se ha 
recibido respuesta y aprovecha para solicitar a Laura Alfaro redactar un oficio a  
manera de recordatorio dirigido a la Dirección Financiera, quienes probablemente han 
determinado los saldos con respecto al cambio de cuatrimestre y la relación de puestos.  
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Toma la palabra la señora Glenda Chacón, indica que secunda la moción del señor 
Restrepo, la cual es muy importante, especialmente que se realizará cambio de 
administración. Por parte del Consejo de Sede ha hecho un gran esfuerzo se ha estado 
muy atento al tema, por lo que es necesario que quede evidencia y de su parte ha sido muy 
insistente con relación a las fechas, de hecho fue uno de los temas que se coordinó con 
Laura Alfaro para agregarlos en el acta anterior y que fuese claro, por lo que muy 
personalmente ha querido tener claridad con respecto al tiempo que se tarda para las obras 
del comedor, las obras externas, el periodo que falta para la entrega el edificio, entre otras, 
ya que es muy significativo a la hora de realizar el traslado tener claro que hay un avance 
del 88% en la infraestructura, también recordar que en una construcción los detalles es en 
lo que más se tarda. La señora Chacón realiza un resumen de la sesión anterior, la 
finalización de las obras exteriores se tarda alrededor de 143 días, la construcción del 
comedor se tarda alrededor de once meses, reitera es importante tener claridad exacta para 
que el día de mañana no se reclame al Consejo de Sede que no estuvo atento a detalles y 
a temas tan trascendentales, es decir recomienda tener claridad del tema de la 
infraestructura a la hora de presentar el informe. Incluso considera muy válida la 
observación que realizó el Señor Donald Zepeda (en sesión anterior) cuando indicó que no 
son técnicos en la materia para la aprobación de los pagos o avances de la obra, ya  que 
para eso está la Unidad de Ingeniería y Arquitectura, reitera la necesidad que quede claro 
para evitar el día de mañana algún inconveniente de tipo legal.  
 
ARTÍCULO QUINTO: 
 SEGUIMIENTO DE LA CONSTRUCCIÓN DEL MÓDULO DE AULAS, COMEDOR, 
OBRAS URBANÍSTICAS Y PLANTA DE TRATAMIENTO 
El señor Luis Restrepo toma la palabra para informar que es un tema al cual se ha dado 
seguimiento, se ha discutido en diferentes sesiones y para que quede de conocimiento para 
la nueva administración, pero sobre todo como respaldo para este Consejo de Sede el cual 
finaliza sus labores el 30 de junio de 2020, efectivamente se ha gestionado y tratado de 
avanzar hasta donde sea posible, por parte de este Órgano Colegiado se ha tratado de 
realizar la gestión al máximo, aunque se ha presentado situaciones totalmente externas y 
han producido un atraso como en el tanque de agua, el tema del comedor, el tema del I.V.A 
con la Contraloría General de la República, no se esperaba ser cuestionados, de hecho 
mañana martes 9 de junio de 2020 el señor Jamer Barrantes – Coordinador de Gestión 
Administrativa participará en una audiencia en la Contraloría junto con el señor José 
Roberto Solís de la proveeduría Institucional ya que fueron convocados a reunión, reitera 
se tuvo que enfrentar a efectos externos de los cuales no se contaba con el conocimiento 
y se ha tenido que resolver con la mayor y mejor gestión posible.   
 
Toma la palabra el señor  Bladimir Arroyo indica que no recuerda si los Diputados de la 
región han visitado recientemente las obras, ya que le parece importante hacerles ver el 
avance y la prioridad principal como la compra del tanque de agua, buscar el apoyo de 
alguna manera ya sea a través del AyA  o como lo consideren oportuno, es consciente que 
el tema presupuestario a nivel nacional está complicado, especialmente en este período de 
pandemia, justifica mucho la falta de recursos, pero es un problema para la universidad  
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tener las aulas finalizadas y que no se logre contar con el tanque de agua para iniciar las 
clases, reitera la importancia de solicitar apoyo o buscar el medio, es una opción también 
se puede gestionar con la  Alcaldía aunque en este momento o en esta época es muy difícil 
obtener los recursos, pero también hay que invertir el tiempo y gestionarlo con los señores 
Diputados.  
 

El señor Restrepo comenta que antes de comenzar a la cuarentena se había designado 
una fecha con la diputada María Inés Solís para realizar una visita en el mes de marzo, pero 
se tuvo que suspender, también con el diputado Erwen Masís y el señor Marcelo Prieto en 
ese momento Rector de la UTN, pero desconoce qué tan prudente puede ser invitarlos a 
realizar una visita. 
 

El señor Bladimir Arroyo toma la palabra e indica que estuvo en reunión con los señores 
diputados Ramón Carranza y María Inés Solís, para tratar el tema del turismo en La Fortuna, 
ya que la zona está en alerta naranja debido a la pandemia, ellos se han reunido como 
diputados y realizando visitas a la región, considera que se puede aprovechar una visita del 
Ministro de la Presidencia actualmente el señor Marcelo Prieto Jiménez, para que visiten la 
zona y conocer los avances de la construcción, además aprovechar para solicitar apoyo, lo 
cual no es nada indebido es apoyar la zona y la universidad, en este momento 
aparentemente el país está concentrado a dar prioridad al tema del Covid-19, pero hay otras 
áreas que no se pueden descuidar, se debe buscar que los proyectos sigan adelante, 
tampoco se puede dejar de lado la parte productiva, la educación y otros campos 
importantes, solo se da importancia al tema la pandemia en redes sociales, en las noticias 
nacionales, parece un periodo de campaña política. 
 

Toma la palabra el señor Luis Restrepo y surgiere al señor Bladimir Arroyo si tiene un 
espacio o la oportunidad de comentar con el señor Ramón Carranza y  algunos diputados 
se puede aprovechar la visita y se coordina una gira a la construcción, aplicando todos los 
protocolos necesarios para asegurar la salud, el señor Restrepo indica que se puede 
encargar de conversar con el señor Prieto Jiménez para valorar la posible visita. 
El señor Arroyo indica que se puede aprovechar a la visita que realizan a la zona de La 
Fortuna e invitarlos a una gira a la construcción, ya que es importante buscar el apoyo de 
los diputados y de varios partidos, hay que hacer todo lo posible para lograr finalizar el 
proyecto. 

 
El señor Restrepo propone el fin de semana a partir del viernes 19 o sábado 20 de junio, 
ya que este viernes 12 de junio no es posible porque se realizará la juramentación para la 
entrega de los certificados, aclara que la juramentación se efectuará de manera virtual, no 
se realiza presencial debido a la pandemia, para evitar exponer a los estudiantes, el día de 
hoy en reunión se estableció el protocolo y prácticamente el procedimiento que se va a 
seguir. 
 

El señor Bladimir Arroyo indica que va a conversar con los señores diputados y a proponer 
la invitación, reitera la importancia de conversar con el señor Marcelo Prieto. 
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Continuado con la sesión, el señor Restrepo indica que hay que esperar la respuesta de la 
Contraloría en la reunión que convocó a los señores colaboradores de la Sede, con 
respecto a la continuidad de la construcción del comedor, las obras urbanísticas y la planta 
de tratamiento. 
 

El señor Bladimir Arroyo reitera la importancia de conversar con el señor Marcelo Prieto, 
para evitar que suceda como a otras instituciones que finalizan una obra y no cuenta con 
presupuesto para mobiliario. El señor Luis Restrepo indica que va a tratar de conversar con 
el señor Marcelo Prieto para presentarle estas observaciones, ya que desconoce si estaba 
enterado sobre las solicitudes de la Contraloría. 
 

El señor Eduardo Castro comenta, el señor José Roberto Solís de la Proveeduría es quien 
ha estado dando seguimiento a este tema y se dirige al señor Luis Restrepo con la siguiente 
consulta ¿ha podido conversar con él, si las solicitudes son muy difíciles de cumplir o es 
viable de corregir? El señor Restrepo confirma que se ha dado seguimiento junto con el 
señor Jamer Barrantes y el señor José Roberto Solís indica que no está claro la razón por 
la que se cuestiona el IVA, en su momento se había dicho que la universidad estaba exenta 
hasta el 31 de diciembre del año 2019, a partir del primero enero aplicaba el 2% y La 
Contraloría indica que no, que desde que se aprobó la ley se debe aplicar la regla fiscal, 
por lo que un 2% del IVA sobre una inversión como la que se requiere para la obra es un 
monto  importante, pero Dios tiene el control, en el momento de él y no en el nuestro. 
 

Se hace lectura de algunas de las solicitudes de la Contraloría, según el correo que el señor 
Barrantes le compartió. El señor Restrepo indica que le parece excelente que la Contraloría 
esté tan atenta de una obra tan importante, por lo que la institución está dando respuesta y 
las justificaciones solicitadas.  
 
ARTÍCULO SEXTO: 
 INFORME DEL SEÑOR DECANO     
Toma la palabra del señor Luis Restrepo para informar lo siguiente, ya se tiene el 
conocimiento de las autoridades electas recientemente, abre  un espacio para extender una 
felicitación al Señor Benhil Sánchez Porras, Decano electo y a su equipo de trabajo, a la 
señora Magdalena Alfaro Decana suplente electa, al equipo del Consejo de Sede que 
fueron nombrados. Dicho lo anterior, informa que creará una comisión de traspaso de  
administración, por lo que se va a convocar a una sesión de trabajo para presentar una 
serie de temas y el seguimiento que se ha dado, es decir un informe general de la gestión 
y que sea lo más expedito, responsable y transparente, además, que cuenten con todo el 
apoyo de las áreas. De su parte también está finalizando proyectos en cuanto su gestión 
por ejemplo el Órgano de Coordinación Interuniversitaria de la Región (OCIR) el cual 
también finaliza el 30 de junio, en el caso de COREDES continúa ya que fue nombrado por 
elecciones y vence en octubre de 2020, en cuanto el Consejo Académico Regional se debe 
nombrar a alguien en representación de la UTN, son una serie de temas que se deben 
presentar. 
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El señor Restrepo informa que se está organizando una cumbre empresarial para celebrar 
el aniversario de la UTN y como un cierre de la decanatura, la actividad se realizará el 26 
de junio de 2020 y aprovecha para invitar a los señores representantes del sector 
productivo. La actividad se organiza en conjunto con Pymes de Costa Rica, el ITEC  y 
Marketing Digital, se está invitando expositores internacionales para ofrecer una serie de 
charlas y talleres prácticos virtuales en la plataforma de Pymes de Costa Rica.   
 

Toma la palabra la señora Chacón y consulta ¿la Cámara del Comercio ya está enterada? 
ya que también se está acompañando en la logística de la encuesta que se está realizando 
la Cámara, por lo que considera muy importante que todos se unan a este tipo de 
actividades, especialmente que son gratuitas y de alta calidad. El señor Luis Restrepo 
confirma que se coordinó mediante correo electrónico y mensajes de Whatsapp con el 
señor Marco Vinicio Solís, quien ha expresado estar totalmente anuente al igual que el 
Instituto Nacional de Aprendizaje; la intención es que otras instituciones y organizaciones 
se vayan sumado a la iniciativa, también se está buscando algunos patrocinios, pero como 
mencionó la señora Chacón no tiene ningún costo para el empresario. 
 

La señora Glenda Chacón consulta ¿ya se cuenta con un programa o se debe ingresar 
directamente en la página? El señor Restrepo contesta que aún no está el programa falta 
detallar algunos puntos, definir el formulario de inscripción, falta el cronograma de las 
actividades, pero se facilitará oportunamente. La señora  Chacón agradece e indica que 
está para apoyarlos con la divulgación. 
 

Se está organizando un foro virtual regional con el Señor Francisco Alburquerque – 
Especialista en Desarrollo Económico y  Territorial, de nacionalidad española, se realizará 
el viernes 26 de junio de 2020 a partir de las 9:00 a.m. El señor Restrepo comenta que en 
años anteriores la Agencia para el Desarrollo lo ha invitado y ha apoyado a la Agencia en 
marcar las rutas o la dirección a seguir, se le contactó, se le solicitó una charla sobre 
desarrollo económico y territorial en épocas de pandemia, también se va a invitar a Alcaldes, 
Alcaldesas que gusten participar de la actividad en el marco de la celebración del 
aniversario de la UTN. 

 

ARTÍCULO SÉTIMO: 
 ASUNTOS VARIOS    
Toma la palabra el señor Eduardo Castro informa que en reunión con la señora Katalina 
Perera – Vicerrectora de Docencia se realizó un análisis de los compromisos de mejora con 
respecto al tema de acreditación, la señora Perera informó que no hay presupuesto para 
esta gestión y todos los compromisos de mejora, ya que se tuvo que destinar a otras 
cuentas por la emergencia que se está viviendo a causa de la pandemia, es un tema 
completamente entendible, por lo que en estos seis meses no hay financiamiento, por esta 
razón se tendrá que buscar como sustituir las estrategias de tal manera que no requieran 
fondos, otra de las opciones que se comentó es extender el plazo a seis meses después, 
más evidentemente la pandemia va a afectar mucho la acreditación de las carreras y los 
compromisos de mejora, pero también se comprende que es parte de  
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las consecuencias. En el caso de la carrera Inglés como Lengua Extranjera tendrán que 
esperar a diferencia de otras carreras que ya tenían el presupuesto asignado y en firme, 
por lo que podrían atender esta necesidad, pero la mayoría de carreras tenían proyectado 
trabajar en el año 2020.  
 

Toma la palabra el señor Luis Restrepo indica que al igual que las carreras que ya están 
acreditadas pero con compromisos de mejora se modificó el presupuesto, por ejemplo, en 
el caso de Ingeniería del Software. El señor Decano aprovecha para comentar que 
SINAES posiblemente tendrá que adaptarse a esta situación pero sin bajar la 
calidad, siendo un poco más flexible ¿se conversó ese tema con la Vicerrectora? Toma la 
palabra el señor Eduardo Castro e indica que sí se conversó y la idea es  llevar propuestas, 
pero al igual que todos tendrán que adaptarse a las circunstancias, por lo que hay que 
valorar diferentes tipo de alternativas u otras acciones que se pueden llevar a cabo, por 
ejemplo se había propuesto realizar giras pero ahora no es posible, aunque tal vez el 
experto pueda realizar una charla virtual, aunque hay que asegurarse que tenga la misma 
validez de la vivencia presencial. 
 

Toma la palabra la señora Glenda Chacón para realizar un comentario, considera que sí se 
debe flexibilizar ya que hasta ellos mismos estarían suspendiendo visitas de pares, 
desconoce si se analizó que la evaluación no será de acciones presenciales sino más bien 
de acciones que permitan dar continuidad a la vida universitaria, por lo que es importante 
que quede constancia de estos esfuerzos , por ejemplo se cambió la semana U al mes U, 
donde se han realizado actividades, se cuenta con la evidencia, hay consultas de las 
personas interesadas y se puede demostrar la labor que se está realizando. El señor 
Eduardo Castro indica que ese es el propósito, visualizar cuales actividades se pueden 
cambiar y buscar las posibles soluciones, porque en algunos casos hay compromisos con 
las visitas internacionales, por esta razón se debe negociar, pero sobre todo llevar 
propuestas. 
 

El señor Luis Restrepo solicita a la señora Chacón referirse a las acciones que se han 
realizado para la semana Universitaria.   

 
Toma la palabra la señora Glenda Chacón para atender la solicitud, realmente ha sido un 
reto para los estudiantes que han estado acompañando de este proceso, son pocos pero 
no han dejado caer el movimiento estudiantil, gracias a Dios se ha contado con un aliado 
muy fuerte que es el área de Vida Estudiantil, ha comentado a la coordinadora la señora 
Laura Díaz que los colaboradores han sido una pieza importante en este proceso, se han 
realizado actividades las cuales han tenido muy buena participación, están muy satisfechos, 
desde el lunes con el concierto, el día de hoy se realizará la premiación de unas de las 
actividades en la cual se logró la participación de once personas, el viernes doce de junio 
se realizará el reto doce, se refiere a doce horas para realizar algún tipo de actividad ya sea 
en el barrio, en la casa, salir a caminar a correr, algún tipo de ejercicio, todo en celebración 
del decimosegundo aniversario de la universidad, el martes 16 se realizará un concierto con 
voces de estudiantes, se está analizando y trabajando la logística  
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que conlleva, para el miércoles 24 de junio se va a repetir la charla a cargo de la señora 
Jacqueline Araya – orientadora, ya que muchas personas se quedaron sin poder participar, 
es muy halagador contar con tanta anuencia, para finalizar el viernes 26 de junio se ofrecerá 
la charla del señor Francisco Alburquerque, a manera de resumen eso serían las 
actividades. Ha sido un trabajo muy fuerte, todo un reto pero muy satisfactorio, se nos ha 
obligado a aprender de la tecnología a sacar el máximo provecho, además, Laura Díaz le 
comentó que a raíz de este exitoso trabajo el señor Mauricio Piedra le sugirió realizar la 
semana cultural virtual, se ha calado se ha demostrado que sí se puede a pesar de las 
circunstancias, aprovecha para agradecer a las personas que se han comprometido. 
 

Toma la palabra el señor Eduardo Castro para referirse a la graduación, ya que la 
juramentación se realizará de manera virtual, se ha tenido que innovar y todo será histórico, 
ya que nunca se ha realizado en la UTN una actividad de esta índole, hay que adaptarse a 
las circunstancias son setenta y siete graduandos en la Sede San Carlos y es mejor que 
estén en sus casas o desde el trabajo para realizar este acto tan importante, hay que ver la 
parte positiva, lo que no tiene claro y consulta al Señor Restrepo ¿cómo se va a realizar la 
entrega del certificado? 
 

 El señor Luis Restrepo atiende la consulta, se iba a realizar la graduación de manera 
presencial con un protocolo establecido, con grupos pequeños, empezando desde las 9:00 
a.m. entre una sesión y otra se tomaría un tiempo para realizar la limpieza de las sillas, 
entre otras medidas, se iba a realizar en el salón de Santa Fe, tomando en cuenta el 
distanciamiento social de los dos metros entre una persona y otra, ya todo estaba definido 
y muy claro, pero con este aumento de casos se analizó nuevamente y se realizó la consulta 
el señor Ransay Cruz - Encargado de Salud Ocupacional y Ambiente, por lo que se tomó 
la decisión de cambiar la modalidad a virtual, además ya se contaba con la autorización de 
la Vicerrectoría de Docencia en caso que una Sede tomará esta decisión, el día de hoy se 
realizó una reunión con la comisión de graduación para atender el protocolo sugerido por 
la Vicerrectoría, la comisión está conformada por el área de docencia, Registro, Mercadeo, 
Salud Ocupacional y Ambiente, Tecnologías de la Información y la Gestión Administrativa 
para conocer el protocolo que se va a aplicar, de igual forma se va a realizar por sesiones  
a las 9:00 am con el primer grupo, en este momento el señor Randall Zamora – Coordinador 
de la Gestión de la Información está analizando las condiciones mínimas que cada 
estudiante debe tener en su dispositivo electrónico para poder participar de la 
juramentación, por lo que a más tardar mañana se va a informar a los estudiantes las 
especificaciones; con respecto a la entrega del certificado este viernes 12 se enviará a los 
graduandos una boleta o bien un formulario para que el estudiante lo complete e indique la 
dirección donde se debe entregar el título, es decir, en el domicilio o el lugar de trabajo, van 
a tener tiempo de contestar a partir del viernes hasta el martes 16 de junio, con el propósito 
de a partir del 17 hasta el 19 de junio se coordine las rutas de entrega, a cargo de los 
señores Jamer Barrantes y Steven Molina para que los choferes de la sede los señores 
Norman Sibaja y Ronald Orozco realicen las entregas, además se va a requerir el apoyo de 
otras personas que acompañen a los choferes, cumpliendo todas las medidas de seguridad 
y protocolos. 
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El señor Donald Zepeda agrega, lástima que no se pueda realizar vía correo certificado, ya 
que de esta manera se asegura que se entregue a la persona y además, la seguridad con 
los funcionarios de la institución, pero desconoce si es posible que sea mediante esta 
modalidad. 
 

El señor Decano indica que hay que analizarlo y desconoce si se cuenta con presupuesto, 
son setenta y siete estudiantes, también desconoce la política por parte de correos de Costa 
Rica que se esté tomando en este momento, ya que le informaron el viernes que 
probablemente iban a cerrar las instalaciones en Ciudad Quesada debido a una situación 
con un trabajador, por parte de la Sede se va a acatar todas las recomendaciones y medidas 
de seguridad, se va a entregar una boleta que la persona debe firmar y se debe tomar una 
fotografía con la entrega, el señor Restrepo solicita en caso que cuenten con algún contacto 
que labore en correos de Costa Rica que realicen la consulta y además averiguar cuanto 
se tarda la entrega y sobretodo el costo para valorarlo. 
 

Toma la palabra la señora Glenda Chacón, considera que es buena idea ya que no se 
invierte en combustible y la exposición de dos funcionarios, correos de Costa Rica cobra 
por peso, en algunos casos se debe entregar dos certificados al mismo estudiante, esto va 
aumentar el peso y el costo, pero se podría conversar con correos para valorar un precio 
debido a la situación de la pandemia, además está la situación del presupuesto ¿cuál es la 
partida que le corresponde? 
 

El señor Luis Restrepo indica que efectivamente hay una partida que se refiere a mensajería 
con correos de Costa Rica. 
 

La señora Glenda Chacón consulta ¿se puede tomar de la cuenta de graduación? El señor 
Luis Restrepo explica que no, el rubro para graduaciones es otro tema. 
 
La señora Glenda Chacón toma la palabra nuevamente para referirse al nombre: 
“graduación” cuando en realidad se van a realizar dos actos la juramentación y la entrega 
del título, ya que como tal la graduación no se va a realizar, esto con el propósito de tener 
claridad. 
 

Toma la palabra el señor Eduardo Castro comenta que ese sistema con correos de Costa 
Rica se está aplicando en otras universidades estatales, por lo que hay que analizar costos 
y el proceso, la ventaja es que son muy pocos estudiantes. 
 

Toma la palabra el señor Donald Zepeda indica que conoce a una estudiante de la carrera 
Ingeniería del Software que labora en correos de Costa Rica, por lo que informa que le 
acaba de enviar la consulta y va a estar atento en caso que conteste. El señor Luis Restrepo 
agradece, no deja de ser preocupante el aumento de casos y la exposición. 
 

Donald Zepeda agrega, Dios tiene el control, pero también hay que ser precavidos porque 
uno puede ser muy cuidadoso pero la otra persona tal vez no. 
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Toma la palabra la señora Glenda Chacón para presentar otro asunto, con relación a las 
propuestas que se habían entregado por la señora Georginella Alfaro y su persona (como 
Representantes del Sector Administrativo para el Consejo de Sede) desde enero del 2018 
hasta finalizar el nombramiento, considera que es un tema importante especialmente en 
este periodo de virtualidad, es el caso de la inducción al recurso humano, lo comenta para 
que queden actas y también para que las nuevas autoridades den seguimiento, es 
importante que desde recursos humanos se establezca un programa de inducción para los 
nuevos funcionarios, ya había realizado el comentario en varias ocasiones al señor Mario 
Quirós incluso hasta mencionarle a la persona que es un funcionario público y la 
responsabilidad que acarrea, el respeto hacia reglamentos, las directrices que existen, la 
hora de ingreso y salida y demás responsabilidades como funcionarios públicos, no lo 
quiere dejar pasar ya que considera que es un trabajo que amerita inversión por parte del 
área de Gestión de Desarrollo Humano (GDH), por ejemplo desconoce si todos saben que 
se cuenta con el apoyo de Lisseth Castro quien está en la suplencia de la señora Marianela 
Miranda por la licencia de maternidad y el señor Jorge Lumbí está en el área de tesorería, 
se tiene contacto con funcionarios del área tesorería de Alajuela, pero no con el señor 
Lumbí, más bien cuando se ingresa a la Sede se encuentra con una persona externa o 
desconocida en el área de tesorería, por el desconocimiento que está laborando en la sede, 
además también para la actualización de la base de datos, pero considera muy importante 
conocer quienes son los nuevos compañeros y compañeras que laboran en la institución y 
la importancia de contar con la inducción. 
 

Toma la palabra del señor Luis Restrepo para aclarar antes de la pandemia la coordinación 
de Gestión de Desarrollo Humano siempre ha realizado un recorrido con el personal nuevo 
en cada una de las oficinas y hace un comunicado informando que se cuenta con personal 
nuevo, tal vez en este caso por la situación de la pandemia se omitió pero en otras 
oportunidades y se realiza. 
 

La señora Glenda Chacón contesta que se ha informado, pero quiere una integralidad y no 
solamente la presentación de la persona sino también la inducción, reitera en otras 
oportunidades ha comentado al señor Mario Quirós, como mencionó anteriormente la 
importancia de saber que somos funcionarios públicos, porque a veces nos disgustamos 
por el reloj marcador, por los minutos del café, entre otros protocolo establecidos, desde 
recursos humanos a nivel institucional no solamente en la sede, los cuidados que se deben 
de tener al viajar en un vehículo institucional y muchos más. 
 
Toma la palabra el señor Donald Zepeda y comenta que es interesante, ya que recibió un 
correo de Susana Castro solicitando información pero él desconocía quien era, después 15 
o 22 días volvió a recibir un correo de la misma persona y analizó que probablemente era 
la funcionaria que sustituye a la señora Xiomara Acuña que está en período de licencia de 
maternidad.  
 

Toma la palabra la señora Leslie Méndez e indica como representante del sector 
productivo son externos a la universidad y desconoce el equipo de trabajo de los  
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funcionarios, por lo que considera importante que se ofrezca una visión de las personas 
con las que se puede contactar como parte del Consejo de Sede, comenta una situación 
similar al caso de Donald Zepeda, recibió un correo de recursos humanos y no estaba 
segura de a quien estaba enviando la información o si tenía que hacerlo, ahora hay muchas 
personas que hacen estafas por correos electrónicos, también por llamadas, por lo que hay 
que estar atentos y conocer quiénes son los funcionarios de la UTN que le van a estar 
solicitando información, al menos sobre las personas con las que más se interactúa no es 
necesario todo el personal, especialmente cuando se trata de información sensible.  
 

Toma la palabra del señor Donald Zepeda para  compartir la información suministrada por 
la funcionaria de correos de Costa Rica, indica que el costo aproximado es de ¢1500 por 
título, pero hay un convenio con correos y el MEP, por lo que se puede conversar con el 
Director Regional. El señor Luis Restrepo informará al señor Jamer Barrantes para que 
haga los contactos y poder valorar, también hay un convenio con el MEP, pero 
especialmente se debe realizar la revisión del presupuesto, porque si no hay se debe 
gestionar una modificación presupuestaria lo que atrasaría mucho 
 

La señora Glenda Chacón indica que son alrededor de ¢100.000. El señor Donald Cepeda 

aclara que son ¢112.500, hay que tomar en cuenta el ahorro de combustible y la exposición  

de los choferes, Dios quiera no se enfermen.  
 

Toma la palabra el señor Bladimir Arroyo considera importante realizar la gestión con el 
MEP, tal vez no requiera de ningún costo pero probablemente se atrase la entrega, lo que 
debe quedar definido mañana o el miércoles 10 de junio, en todo caso tomando las 
precauciones respectivas hay mucha información también desinformación, el aumento de 
casos se va a seguir dando y es inevitable 
 

Se indica que la última sesión ordinaria es el lunes 22 de junio de 2020 

 
Finaliza la sesión a las cinco y veinticinco minutos de la tarde.  
 
 
 
 
 
 
 
 
Luis Restrepo Gutiérrez      Laura Leticia Alfaro Agüero  
Decano  Secretaria  

 
 
 


